



Monatsbericht März 2024



Guardia Civil warnt

vor Kauf- resp. Mietangebote von günstigen Wohnungen, Bungalows, Häuser, etc. über soziale Medien. Vor allem auf Teneriffa und Gran Canaria treten Betrüger vermehrt auf. Bei Kaufinteresse nach der Besichtigung wird für die Reservierung ein relativ hoher Preis verlangt (3'000.— Euro oder mehr). Nachher sind die Betrüger nicht mehr zu erreichen.

Die Polizei rät:

- Lassen Sie sich von der Agentur oder der vermittelnden Person alle Daten wie Adresse, Telefon und E-Mail geben
- Erfragen Sie die Kontaktdaten des Besitzers und überprüfen Sie, ob es im Internet Geschädigte gibt.
- Werden Sie hellhörig, wenn jemand auf keinen Fall telefonisch kontaktiert werden möchte.
- Von Vorauszahlungen wird abgeraten. Wenn Sie trotzdem zahlen, lassen Sie sich vorher Garantien geben und achten Sie darauf, dass Sie alle Nachrichten per WhatsApp oder E-Mail sowie Informationen zur Person aufbewahren um gegebenenfalls Beweismittel zu haben.
- Fordern Sie vor jeder Überweisung eine Kopie des Ausweises der vermittelnden Person und einen kurzen Vertrag, auf dem Daten, Preis und sonstige Vereinbarungen festgehalten sind.
- Wer befürchtet, betrogen worden zu sein, sollte sich umgehend an die nächste Polizeidienststelle wenden.

E-Voting für Auslandschweizerinnen und Auslandschweizer

Zu den Kantonen BS, TG und SG hat der Bundesrat dem Kanton Graubünden im November 2023 die Bewilligung für E-Voting erteilt.

Der Bundesrat zieht eine positive Bilanz zu den bisherigen Einsätze bei der Abstimmung vom 18. Juni 2023 und an den Nationalratswahlen vom 22. Oktober 2023.

Zur Erinnerung – Anmeldung von Personen welche im Ausland wohnen

Die volljährige Person mit Schweizer Bürgerrecht muss sich innert **90 Tagen** nach der Aufgabe des Wohnsitzes in der Schweiz bei der für ihren neuen Wohnort zuständigen Vertretung anmelden.

[Islas Baleares -- Generalkonsulat Barcelona / Islas Canarias -- Konsulat Madrid]

WICHTIG: Familien mit Kinder

Sobald das 18. Lebensjahr erreicht wird, müssen sich die Kinder an der entsprechenden Stelle separat anmelden.

Die Anmeldung kann problemlos via Internet vorgenommen werden.

Auslandschweizerrat – Sitzung vom 15. März 2024 in Bern

Interessierte Personen (also auch nicht stimmberechtigte) können die Sitzung per Livestream verfolgen.

Ich wünsche allen einen wunderbaren März.

Liebe Grüsse

Markus